

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viernes 3 de

Marzo de 1797.

Santos Hemeterio y Celedonio, y San Medin, Mártires. — Las Q. H. están en la Iglesia de San Felipe Neri, de Padres del Oratorio: se reserva á las seis y media.

Sale el Sol á las 6 h. 20 m.: se pone á las 5 h. 40 m.: la longitud del Sol es de 13 g. 25 m. de Piscis; y su declinacion Austral de 06 g. 31 m. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 12 h. 12 m. 03 s. — Hoy es el 05 de la Luna creciente: sale á las 08 h. 58 m. de la mañana; y se pone á las 10 h. 18 m. de la noche.

Dia 1.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	07 grad. 2	27 p. 11 1.8	N. E. Nubecillas.
A las 2 de la tard.	10 1	28 00 1	S. S. E. Nubes.
A las 11 de la noc.	08 3	28 00 1	S. Sereno.

Cantidad de evaporacion en el Febrero. 1 pulg. 8 lin.
 lluvia. 0 2

Concluye el Discurso de ayer.

Barcelona, esta gran Capital del Principado de Cataluña, que por su numerosidad, y otras razones, puede llamarse como otra Jerusalem Civitas plena populo, es la que con mucha especialidad exige ser atendida en el particular, y mas en las presentes circunstancias.

Nadie ignora la decadencia tan notable, que muchos Oficios y Artes van padeciendo en la época actual, con poca esperanza de restauracion, y fundada sospecha de mayor desgracia en lo sucesivo; sea por falta de consumo, sea por lo subido de los materiales, ó por otros accidentes irremediables, que ocasionan el estrago. Aquel tanto ó quanto de mayor aprecio en la indus-

tria, no es capaz de cubrirlo, mayormente atendida la asombrosa pujanza de los víveres; de donde los Facultativos y Empleados, á quienes no les quepa mayor salario que de ántes, no pueden vivir con la decencia que les corresponde: como es decencia? ni siquiera vivir: tal es su estrechez, habiendo de contemplar con dolor la trabajosa familia en medio de su penuria la mas vergoazosa y sensible.

El mismo excesivo número de nuestra Poblacion, que á juicio prudencial, pasará al presente, lo que ménos, de aquellas 1500 almas, clama con mayor razon la necesidad de una providencia saludable y eficaz para socorrer igualmente ma-

por número de Viudas, Paráliticos, Púpilos, Huérfanos, Paridas, y generalmente todos aquellos, que, ó por su nobleza, carácter y circunstancias, no les es decoroso acogerse en un Hospicio, Hospital, ú otro lugar destinado á los pobres mendigos y pordioseros, siendo así mismo de muy grave interes que las doncellas, parvulos y otras semejantes personas, tengan tambien quien las encamine y dirija, para un perfecto y útil destino.

En medio de este apuro, que medida deberá tomarse? La que nos han enseñado Madrid, Zaragoza, y otras Poblaciones principales de España. Erijase un Monte-Pío ó Hermandad que cuide de tales objetos, fundese baxo los sagrados auspicios de aquellas pias corporaciones, y será del todo subsanado tanto inconveniente.

Solo falta una eficaz emocion de Sugetos piadosos y de sanas intenciones, que revestidos del espíritu del Señor y bien de la Patria, emprendan, acaloren y perfeccionen obra tan importante en esta misma Capital. Á la era presente se mira ella tan precisa, como cierto el Real beneplacito y aprobacion de nuestro Soberano y sus sábios Ministros. Pero parece muy propio que ántes de acceder al Trono se participe primero el proyecto á nuestros Xefes, así Espirituales como Temporales (que á entrambos toca el asunto), y se oyan sus acreditados dictámenes, suplicandoles junten sus autorizados votos para el logro y subsistencia de un establecimiento, cuya verificacion promete la mayor felicidad en sus respectivos intereses, y el bien del Estado en general.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Génova, en 7 dias, el Cap. Pedro Campodonico, Catalan, Pingue Ntra. Sra. del Carmen, con trigo, arróz y mercaderías.

De Vigo, Alicante y Silou, en 75 dias, el Capitan Pedro Jansen Giese, Danes, Bergantin Juana Lucia, con sardina.

Embarcacion despachada.

Para Málaga y Montevideo, el Cap. Miguel Pla, Catalan, Bergantin el Daniel, con Registro.

Dieta. De 1366 quarteras de Trigo de Hamburgo, á 82 rs. 19 ds. la quartera, en el Almacén de Cabanyues, calle del Holmo.

Otra: De 433 quarteras de Cebada de Italia, á 36 rs. 12 ds. la quartera, en el Almacén de casa de Belada, en la calle de Basca.

Otra: De 933 quarteras de Habas de Sicilia, á 40 rs. 11 ds. la quartera, en la Playa del Mar: ésta y las dos anteriores se venden por quarteras, cortanes y medios cortanes; y todas duran hoy y mañana.

Avisos. Juan Ditzira, Prensador de Indianas, se ha encargado de una prensa de dar aguas y lustre á los Satines, y llamas de plata y demas Ropas de seda, la misma que tenia el Valenciano, en la plaza del Buensuceso: tambien sabe componer y enlustrar las tapicerías y toda especie de oro y plata; y á las llamas dar las aguas sin doblar la ropa: qualquiera que le necesite acudirá á la casa del Cilindro, núm. 13, calle den Jayme Giralt.

Desde ayer está abierta la Escue-

cuela pública en casa de Font, Maestro Carpintero, frente à la puerta del Ave Maria del Pino, en la qual enseñará à leer, escribir, contar y Doctrina christiana Don Joseph Vilallonga: se enseñará por la mañana desde las 8 hasta las 11; y por la tarde desde las 2 hasta las 5.

Se desea un Coche, Berlina, ó dos Calesas de retorno para Valencia: en casa de Rafael Suriñach, calle de los Escudillers, frente à la del Marques de Benavente, darán razon de quien lo busca: tambien se tomaria una Tartana si se hallase en conveniencia.

Ventas. Baxo de la Muralla delante de casa de Gloria se vende Manteca de tocino de Liorna en Botas à 1H 2 $\frac{1}{2}$ y 6 ds la libra carnicera: se venderá por quintales, @ y medias @.

En el Almacén de la Sra. Magdalena Carlos, calle de Mirallers, entrando por los Sombrereros, se venden Pasas de Málaga y de Sol à tres duros la Caja: Pasa Moscatel en serron à 6 $\frac{1}{2}$ pesetas la @: Avellana con cascara à 6 duros el saco de quartera: y Anchovas à 6 $\frac{1}{2}$ pesetas el barril.

En el Meson de Sta. Eulalia hay para vender un Caballo negro, muy bueno, hermoso y à proposito para coche, silla, birlocho ó carro.

Pérdidas. El dia 26 de Febrero se perdió un Cerdo negro, pequeño: quien le hubiese recogido, se servirá avisarlo en la Barceloneta, en una de las casas nuevas del Sr. Bircardi, en que vive Felix Fábregas, que vende loza, y se le dará una gratificacion.

El dia 28 de Febrero se perdió una Hebilla de plata: quien la ha-

ya encontrado la entregará en la calle den Patrixol, en casa de un Escultor, núm. 13, que dará las señas y una gratificacion.

Se han perdido unos Zapatos de muger, con sus Hebillas de plata à la charpa y unas Enaguas: quien lo hubiere hallado lo entregará por sí, ó por tercera persona, à Joseph Cruzent, Carpintero, en la calle den Cuch, y se le dará un duro de gratificacion.

El dia 28 de Febrero se perdió una Hebilla charretera de plata: à quien la entregue en el Despacho del Diario, se le dará una gratificacion.

De una casa de esta Ciudad ha desaparecido el Martes 28 del pasado un Perro perdiguero blanco, corto de cola, con dos manchas pardas en la cabeza, y otras señas que se darán: si el que lo hubiese recogido, ó sepa su paradero, quiere avisarlo al Editor de este Periódico, se le recompensará generosamente.

Se ha perdido un Cachorro perdiguero de unos 9 meses, blanco, con una mancha negra encima el quarto trasero, y otras pequeñas en las orejas y demás del cuerpo, particularmente en la barriga: qualquiera que lo devuelva en la casa de este Periódico se le dará un duro de gratificacion.

Desde los Escudillers hasta la Comedia, se perdió el dia 28 del corriente un Guante de algodón blanco: quien lo haya hallado, lo entregará al Sillero de la calle Nueva de S. Francisco, que dará una gratificacion.

Hallazgo. El dia 28 del mes pasado se encontró una Almilla: quien la haya perdido acuda en la calle del

del Pino, à casa del Sr. Boxons, segundo piso, que se entregará dando las señas.

Sirvientes. Se necesita una Cocinera que sepa bien guisar, y que tenga quien le abone: en el Despacho del Diario darán razon.

En la Oficina del Diario darán razon de una casa en que necesitan una Camarera que sepa su obligacion.

Pedro Poletí desea acomodarse por Cocinero en alguna casa: sabe guisar con perfeccion: informará de él el Beco de la calle deis Archs, junto à la plaza Nueva.

Se necesita una Camarera para fuera de Barcelona, aunque no le-xos: darán razon en el Despachò de este Periódico.

Nodrizas. Maria Marc, natural de Sabadell, que tiene la leche de 8 meses busca criatura: vive en casa de Juan Bautista, Tambor del 4.º Batallon de Reales Guardias Walonas en la Ciudadela.

En casa del Sr. Joseph Mayol, tercer piso, en la travessa de San Ramon, buscan una Nodriza para criar una criatura de un mes.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, à 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Berdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones à los Diarios de Madrid y Valencia, al Correo de Cádiz y Mercantil, y à los Semanarios de Salamanca y Málaga.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, n. 39.

Josépha Pares, que tiene la leche de 10 meses, busca criatura: vive en la Espartería en casa de un Cestero, enfrente de la casa del Sr. Rosás.

Antonia Sanpere, que vive en la Villa de Rubí, cuya leche es de dos meses, desea encontrar criatura para criar: en casa del Sr. Tomas Soler, en la Platería, informarán de su conducta.

Andrés Planas, Vidriero, en la Fustería, informará de una buena Nodriza de Calías, que tiene la leche de 2 meses.

En la casa de Salles, que está en el camino de San Martin de Provensals, dirán razon de una Nodriza, que tiene la leche de 8 meses.

Margarita Trillas, desea encontrar una criatura para criar en su casa, ó en la de los Padres: su leche es de siete meses; y darán razon en la calle de la Boquería, frente à las casas de St. Eulalia, en una Taberna, primer piso.

Narcisa Moamany, que vive en la calle den Fonollá, en la Xibonería, busca criatura: tiene la leche de un año.